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令和３年度神林地域区長会要望事項に対する回答について 

 

 

 立春の候、皆様にはますますご清栄のこととお慶び申し上げます。 

 さて、貴会からの要望事項について、別紙のとおり回答いたします。今後と

も、市政運営の推進について、格段のご理解ご協力を賜りますようよろしくお

願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【問い合わせ先】 

神林支所地域振興課総務管理室 

担当：竹内 鈴木 

電話 0254-66-6111 



 

 

 
令和３年度 神林地域区長会要望事項について 

 

１．交通安全標示の改修、新設について 

（交通安全表示全般について平成２４年度から継続要望） 

    県道・市道等の横断歩道の表記が薄れていた箇所につきましては、順次改修して

いただいておりますが停止線などでは表記が消えている箇所が多く見受けられま

す。特に、①葛籠山集落内の主幹道路はバス路線になっているにもかかわらず、停

止線が消えている状況でありますので早急な改修を要望致します。また、②飯岡集

落から国道 7 号線に向かう途中の昨年度に確認ミラーを設置していただいた十字

路ですが、今年も重大事故が発生いたしました。さらなる重大事故を防止するため

に着色による識別ができるように、優先道路を緑縞、一時停止道路に黄色縞などと

していただくことを要望いたします。さらには、③上助渕集落の消防ポンプ小屋前

は児童が通学バス停（コミニティーセンター前にある）に向かうための道路横断致

の場所となっています。また、交通量も多いところなので事故が心配です。横断歩

道の早期設置を要望いたします。 

以上、三点を公安委員会へ強く働きかけて下さいますようお願いします。 

 

【回答】 

   横断歩道等の管理は新潟県公安委員会が行っております。村上警察署管内の横

断歩道については昨年度から改修を行っており今年度で完了する予定です。停止

線については摩耗の状況を確認し改修が必要な箇所から改修を行うとのこととな

っています。①葛籠山地内の停止線については平成３０年度からの要望でありま

すが、安全性確保のためにも引き続き公安委員会に要望します。②飯岡集落地内

の優先道路と一時停止道路の識別については、どのような路面標示が効果的か検

討し、令和４年度実施に向け準備を進めているところです。③上助渕集落地内の

横断歩道の新設については、上助渕コミュニティセンターが通学バスの乗降所と

なっており児童が通学バス乗降所へ行く際、市道上助渕 51号線を横断する必要が

あることから横断歩道の必要性は認識しております。公安委員会へは、令和３年

に要望し、集落内の施設利用状況数、横断者数等を考慮し横断歩道設置について

判断したい旨の回答があり、引き続き公安委員会に横断歩道の新設を要望します。 

（問い合わせ先：神林支所地域振興課市民生活室） 

 

 

２．市道山屋前谷線から通じる山屋線の道路拡幅について 

（山屋地内：令和元年度要望） 

   当該市道は通学バス路線にもかかわらず、幅員が 4.5ｍと狭く、比較的幅が広い

車が通ると、車のすれ違いができない状況であり、歩道も設置されていません。



 

 

住民の安全のためにも、早急の拡幅改良工事をお願いします。また、拡幅工事が

出来ない場合は、中間に待避所の設置を要望いたします。 

 

【回答】 

    市道山屋線の拡幅につきましては、緊急度、事業効果を考慮すると、交通量は決

して多いわけではなく、緊急度、費用対効果ともに著しく高いとはいえないため、

事業化は困難であります。しかしながら、すれ違い時の安全確保のため、待避所を

設置することについては検討したいと考えます。 

（問い合わせ先：神林支所産業建設課） 

 

 

３．消雪パイプの修繕と新設について（湯ノ沢地内：平成２９年度要望） 

湯ノ沢集落内の道路は狭いため通常の除雪機では除雪ができない箇所も多く、高

齢者世帯が多いため、降雪によって生活に支障を来している世帯も多くなっている

状況です。消雪パイプは老朽化し、水量不足等機能が発揮できていない箇所もあり、

また、道路には消雪パイプがないところもあります。住民の降雪時の不安解消のた

め、それらの修繕と新設を要望いたします。 

 

 

【回答】 

   当該地区の消雪パイプ井戸については、水量不足により消雪パイプを延伸（新設）

した場合、既設の消雪パイプに影響がでることから、これまでどおり機械除雪で対

応します。また、修繕につきましては、これまでどおりその都度対応します。更新

については、市全域で同様箇所が多数ありますので、その進捗状況を考慮しながら

検討しているところです。 

   また、市では「村上市小型除雪機貸出事業」として、自治会などに無料で貸し出

していますので、活用の検討をお願いします。 

（問い合わせ先：神林支所産業建設課） 

 

 

 

４．岩野沢排水路改良について（岩野沢地内：令和２年度から継続要望） 

   岩野沢排水路改良を昨年度は横断箇所のみ行ってもらったものの、全線の改良

には至っておりません。近年の降雨は局所化、集中化する傾向にあるため住民は

降雨のたびに大変心配をしています。今年度この排水路からの越水はなかったも

のの、住民の生命と財産を守るためにも、排水路の早期改修を要望いたします。 

 

 



 

 

【回答】 

    当該排水路改良工事については、昨年度、市道に横断する暗渠排水管をこれまで

より大きくし、今年度、状況を確認しているところです。引き続き改良工事を実施

し、早期に完了できるよう努めてまいります。 

（問い合わせ先：神林支所産業建設課） 

 

 

 

５．百川三跨橋への歩道の新設について（九日市地内：新規要望） 

    九日市集落から岩船駅前集落までの道路で百川にかかる三跨橋に歩道がなく、車

道も狭いため、この道路橋を利用する歩行者は車が通るたび危険な状態になってい

ます。また、通学路でもあり、通学する子供達が橋の前までは歩道を歩いています

が橋には歩道がないため走行車を避けている状態です。最近では、子供が車を避け

る際に転んで怪我をした事例もあります。そこで、橋に歩道の設置を要望いたしま

す。 

 

【回答】 

   二級河川百川への歩道橋設置については、早急に実施はできませんが、路面表示

による歩行者空間の確保を考えており、令和４年度実施に向け準備を進めていると

ころであります。 

（問い合わせ先：神林支所産業建設課） 

 

 

６．市道桃川牧目線の牧目集落から高速道路間の側道設置について 

（牧目地内：新規要望） 

   市道桃川牧目線の牧目集落から高速道路間の北側は水田となっていますがそこ

に側道も待避所もない状態です。よって農作業用車は路上に駐車するしかありませ

ん。近年、高速道路から一般道へ降り、道の駅等へ向かう車も多く、交通事故が懸

念されますので側道設置を要望いたします。 

 

【回答】 

    市道桃川牧目線脇に新たな側道の設置については、神林岩船港 IC の形状などを

考慮すると難しい状況にあります。現在ある市道からの耕作田への乗り入れで足り

ないようであれば、道路施工承認申請により耕作者で拡幅等工事を施工していただ

くことになりますのでよろしくお願いします。 

（問い合わせ先：神林支所産業建設課） 

 


